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 Protokoll Elternratssitzung Nr. 63 
Datum der Sitzung 4.7.2023, 18.30 Uhr, ZM 2, SH Gabler 

Teilnehmer  
 

Schulleitung: JB* 
Abgemeldet: Vertretung Mittel- & Unterstufe, DaZ 
Präsident ER: MAB – Protokoll: KB 
Breite Vertretung aller Stufen 

 
Traktanden Bemerkungen Wer 

Organisation Die ursprünglich für den 20.6.2023 geplante Sitzung musste aufgrund eines 
Krankheitsfalls im Leitungsgremium verschoben werden. 

 

Protokoll ER-Sitzung 
62 vom 4.4.2023 

Das Protokoll wird genehmigt.  JB*/MAB
/alle 

Aktuelle Themen, 
Mitteilungen der 
Schule, Diverses 
 

Update / Planung Schuljahr 2022/23 & SJ 2023/24 
Sommerferienbeginn 2023:  
JB* erklärt nochmals die Gründe, die die Vorverschiebung des Ferienstarts für 
die Schule Gabler auf Donnerstag, 13.7.2023 nötig machten:  

• Die Schule erhält neues Mobiliar – dies passiert äusserst selten, i.d.R. 
nur alle 20 – 30 Jahre (!) 

• Die SUS erhalten moderne sowie höhenverstellbare Pulte. Dank Rollen 
sind die Pulte zudem mobil, was die Gestaltung von Gruppenarbeiten 
o.ä. erleichtert.  

• Die alten Möbel müssen bis am Montag, 17.7. leergeräumt werden - wird 
durch die LP/Personal organisiert. 

• SUS können am Donnerstagnachmittag (13.7.) sowie am Freitag (14.7.) 
ohne Kostenfolge in den Horten der Schule betreut werden.  

Schuljubiläum «150 Jahre Gabler» (save the date!) 
Ein grosses Fest mit Musik (Band) und vielen Aktivitäten ist für Freitagnachmittag 
u. am Abend, 31. Mai 2024 geplant. Details folgen zu gegebenem Zeitpunkt. 

Pausenplatzgestaltung 
Für Details – siehe Protokoll Sitzung v. 4.4.2023 

Baubeginn: Februar 2024 - Abschluss der Hauptarbeiten: Sommer 2024 

• Sperrung des unteren Pausenplatzes für die Zeit v. Februar bis Juli 2024 
• Schule erwägt wegen des eingeschränkten Platzes die Pausen für die 

SUS gestaffelt anzusetzen. 
• Für die Durchführung d. geplantes Festes zum 150-Jahre-Jubiläum (s. 

oben) werden die Bauarbeiten kurz unterbrochen. 
• Letzte Arbeiten (Pflanzungen) werden im Herbst 2024 erfolgen 
• JB* prüft mit den involvierten Behörden/Organisationen, ob Pläne des 

Umbaus auf der Webseite veröffentlicht werden dürfen.  

Einführung Tagesschule (TS 2024) 
Update JB*: 

• Verschiedene Detailfragen, wie z.B. die Länge der Mittagspausen oder 
Programme / Angebote für SUS während Ruhezeit am Mittag / 
Nachmittag, müssen noch spezifiziert werden.  

• Dazu sollen auch die SUS bzgl. ihrer Vorstellungen oder Wünsche befragt 
werden. 

• Eltern und andere Interessierte, die sich bei der Planung / Umsetzung 
einbringen möchten, sind ebenfalls willkommen – Kontakt: Schulleiterin 2, 
Frau Olivia Schneider – olivia.schneider@schulen-zuerich 

JB* 
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• Eltern, die sich bereits für eine Mitarbeit in den Arbeitsgruppen 
angemeldet haben, werden nach den Sommerferien kontaktiert, um 
organisatorische und thematische Präferenzen zu besprechen. 

• Vor den Sportferien im Februar 2024 findet eine Info-Veranstaltung für 
Eltern statt. 

Anliegen / Fragen 
der Elternschaft 

Q-Tage 
Die Ansetzung der Q-Tage unmittelbar nach den Sportferien gibt nochmals zu 
reden.   

Feedback JB*: 

• JB* erklärt, dass LP grundsätzlich «nur» fünf Wochen Ferien haben. Die 
übrigen acht Wochen dienen der Vorbereitung des Unterrichts und auch 
der Kompensation von Überzeit. Überdies wird die Hälfte der 
Weiterbildungen während der unterrichtsfreien Zeit durchgeführt.  

• Da die Schule jeweils bis Ende März die Gesamtplanung des folgenden 
SJ einreichen muss, hat sich die Zeit im Februar als ideal erwiesen. 

• Für das SJ 2023/24 ist im Übrigen nur ein Q-Tag (nach den Sportferien) 
geplant. 
 

JB* 
 

 

 

 

 Schwimmunterricht 
Wegen der Einschränkungen der letzten Zeit (Corona, Umbau Anlage 
Tannenrauch, zeitweilige Schliessung Hallenband City wg. Brand) haben einige 
SUS wenig bis gar keinen Schwimmunterricht erhalten. 

Aus der Elternschaft kommt die Frage, ob es Vorkehrungen oder andere 
Möglichkeiten gibt, falls ein Kind den Schwimmtest am Ende des 4. SJ nicht 
bestanden hat?  

Feedback JB*: 

• JB* muss sich zuerst einen Überblick zur Situation verschaffen und evtl. 
mit dem Sportamt klären.  

• Eine Information / Stellungnahme z.Hd. der Elternschaft erfolgt zu einem 
späteren Zeitpunkt. 

 

 Gestaltung SH Gabler 
Einigen Eltern ist aufgefallen, dass der Bereich des Eingangstores zum unteren 
Pausenplatz zur Schulhausstrasse immer noch einer Baustelle gleicht. Die 
Plastik-Abschrankung und der dahinter liegende Bauschutt werden als störend 
empfunden.  

Feedback JB*: 

• Die Stützmauer beim Eingang PP musste aufgrund der Bauarbeiten und 
der Anlieferung der Züri-Module abgebrochen, resp. für die Durchfahrt 
von schweren Fahrzeugen verbreitert werden.  

• Im Projektplan war vorgesehen, diese Mauer wieder an der alten Stelle 
aufzubauen.  

• Die Schule wünschte jedoch eine Verbreiterung, damit auch 
Rettungsfahrzeuge und Anlieferungen durch diese Eingang erfolgen 
können. 

• Die Versetzung der Mauer nun im Projekt zur Neugestaltung des 
Pausenplatzes erfolgen.  
 

 

 Gestaltung Aussenbereich Hort Hügel 
JB* informiert, dass das Projekt von den zuständigen Behörden nun für das Jahr 
2025 vorgesehen ist.  

Die Schule wird sich für eine Übergangslösung, z.B. mit einer Bodenabdeckung, 
einsetzen. 
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 Hort Hügel: Verpflegung  
Eine Elternvertretung lobt ausdrücklich die gute Betreuung im Hort Hügel, äussert 
sich aber kritisch bzgl. der Verpflegung, die als zu ungesund empfunden wird. 
Zum Zvieri gäbe es Süsses, am Mittag zu viel Wurst und Pizza anstelle von 
Früchten und Gemüse. 

Feedback JB*: 
• Die Menüplanung erfolgt zentral und für alle Betreuungseinrichtungen 

der Schule. 
• Den SUS steht vor dem Mittagessen eine breite Auswahl von Rohkost 

zur Verfügung. Das Zmittag umfasst immer eine Gemüsebeilage, meist 
sogar noch einen Salat.  

• Beim Zvieri sind die Horte frei, wobei auch hier gesundes Essen 
angeboten werden soll.  

• Pizza und Wurst seien deshalb eher die Ausnahme. 
• Süsses (Kuchen, Glacé, etc.) gäbe es meist nur im Zusammenhang von 

Geburtstagen, wobei die LP gerne auch mehrere Geburtstage 
zusammenfassen. 
 

 

 Hort Gabler: Zuviel vegi/veganes Essen  
Eine Mutter hat zugetragen, dass ihr Kind keine Ersatz-Nahrungsmittel mag. Eine 
Kalbsbratwurst aus Fleischersatz schmecke einfach nicht. Wenn schon Vegi 
dann richtig ...  

Feedback JB* 

• Die Schule ist verpflichtet, Kindern, die aus religiösen oder anderen 
Gründen kein Fleisch essen wollen oder dürfen, Alternativen anzubieten.  

• Es würden daneben aber immer auch traditionelle Würste oder 
Fleischprodukte angeboten. Die Kinder können frei entscheiden. 
 

 

 Rollenstereotype 
Von Seiten der Elternschaft wird der Wunsch geäussert, die Schule möge doch 
die Vermittlung von Stereotypen innerhalb des Lehrkörpers thematisieren und die 
LP dafür zu sensibilisieren. 

Angeregt wird eine Sensibilisierung bzgl. traditioneller Rollenbilder, z.B. bei der 
Gestaltung von Texten oder Geschenken für traditionelle Anlässe wie Mutter- 
oder Vatertag. 

Feedback JB* 
JB* nimmt den Hinweis und die Anregung ernst und wird das Thema mit dem 
Lehrkörper in der geeigneten Form und Zeitpunkt aufnehmen. 

 

 Littering / Nachhaltigkeit 
Aus der Elternschaft wurde an letzter Sitzung der Einbezug des sog. World 
Cleanup Day (www.worldcleanupday.org)  (16.9.2023), zur Sensibilisierung des 
Themas angeregt.  

Feedback JB* 
Littering taucht regelmässig auch als Thema im «Gablerrat» auf, da die SUS sich 
selbst am Unrat stören.  

Ausserdem werden die SUS bereits bei verschiedenen Clean-up-Aktivitäten 
einbezogen, z.B. Waldputzen (Mittelstufe) und Säubern der Pausenplätze.  

JB* wird die Anregung prüfen und mit der Lehrerschaft aufnehmen. 

JB* 
 
ES/JB* 

 Schulwegsicherheit 
Die Sicherheit der SUS auf der Schulhausstrasse wird einmal mehr thematisiert.  

JB* und MAB informieren über ein früheres Projekt einer Arbeitsgruppe des 
Elternrats (2014-2016) – siehe Protokolle auf der Webseite der Schule Link  
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Wichtig zu wissen:  

- Schwelle plus «Achtung Schule»-Verkehrszeichen auf der Strasse sind 
absolute Ausnahmen, da in den entsprechenden Verordnungen/SVG nicht 
vorgesehen. 

- Auch die aktuelle Baustelle wurde bzgl. Einhaltung von Regularien geprüft. 
- Statistisch gesehen, sind die ca. 13-Jährigen am häufigsten in Unfälle o.ä. 

verwickelt. Dies, weil sie im Gegensatz zu den SUS der Unterstufe, 
weniger auf das Geschehen um sie herum achten. 

JB* wird dieses Thema jedoch nochmals mit dem zuständigen Polizei-Instruktor 
aufnehmen. 

 Schulorganisation / Planung 
Frage aus der Elternschaft, ob LP weiterhin jeweils eine Klasse während drei 
Jahren betreuen. 

Feedback JB*: 

• Dies ist grundsätzlich die Absicht der Schule. 
• Jedoch kommt es immer wieder vor, dass LP die Schule wechseln oder 

aufgrund Mutterschaft die Lehrtätigkeit aufgeben / unterbrechen. 
 

 

ER-Arbeitsgruppe 
«Weiterbildung für 
Eltern» 
 

Rückblick auf Veranstaltung von Montag, 5.6.2023.  

Referat von Gabi Wörlen, Kreisschulbehörde Waidberg, zum Thema “Resilienz - 
mein Kind schafft das!” 

Spannender und anregender Abend mit 39 TN. 

Dank grosszügiger Spenden / Zuwendungen kamen ca. CHF 350.—zusammen, 
womit bereits die Durchführung eines weiteren Events / Weiterbildung gesichert 
ist.  

Angedacht ist eine Info-Veranstaltung zum Thema «gewaltfreie Kommunikation» 
oder Medienkompetenz. 

Sobald die Planung steht, werden die Eltern informiert, resp. eingeladen. 

 

ER-Arbeitsgruppe 
«Fundgrube» 

Der nächste Verkauf von Fundsachen findet am Samstag, 2. September 2023, im 
Zusammenhang und im Rahmen des Quartierfests statt. 

Geplant ist zudem auch der Verkauf von Fundsachen aus den Kindergärten und 
Horten der Schule.  

JB*/die Schule unterstützt das Projekt und wird die Eltern via Klapp informieren. 

 
 

Elternrat in eigener 
Sache 

MAB dankt den Mitgliedern des ER für ihre Mitarbeit und Unterstützung im SJ 
2022/23, insb. den Vertretern der 6. Klassen, die erfahrungsgemäss meist aus 
dem Gremium ausscheiden werden.  

JB* schliesst sich dem Dank an und betont, wie sehr sie dieses Engagement der 
Eltern schätzt.  

Aufruf an alle, für Mitarbeit im ER zu werben, insb. bei persönlich bekannten 
Eltern, deren Kinder im August in die Unterstufe eintreten werden. 

JB*/MAB
/alle 

Termine Elternrat Termine nächste ER-Sitzungen 
• Dienstag, 26.09.2023, 18.30 Uhr, SH Gabler 
• Dienstag, 05.12.2023, 18.30 Uhr, SH Gabler 
• Dienstag, 19.03.2024, 18.30 Uhr, SH Gabler 
• Dienstag, 11.06.2024, 18.30 Uhr, SH Gabler 

MAB wird die Mitglieder des ER entsprechend einladen 

MAB/alle 
 

 
 
 
Zürich, 11.07.2023 / MAB   


